



南西小だより

令和5(2023)年度
南阿蘇村立
南阿蘇西小学校
学校だよりNo.7号
R5.10.30(月)
文責 佐藤 和也

◎実体験から学ぶ！思い出になった見学旅行

長い2学期も今週から11月、2学期の折り返しに入りました。過ごしやすい季節になり、子どもたちも充実した学校生活を送っています。そんな学校生活に潤いと刺激になるのが学校行事です。10月11日は、1年生から4年生は、見学旅行が行われました。(4年生は11月30日、5・6年生は、集団宿泊や修学旅行が終わっています)

1・2年生は、先週金曜日にカドリー・ドミニオンに行きました。動物たちとふれあい体験をしました。

3年生は、先週水曜日に食品工場(味千・マルキン食品)に行きました。食品加工も体験しました。

見学旅行では、わくわくドキドキで、楽しみながら学ぶことができました。また、社会との関わりを感じ、体験を通して公共のルールやマナーなどを学んだことと思います。体験を通じた学びは、子どもたちの心に残り、確実に生きる力につながります。今後も学校行事を豊かな心を育成する指導の場として大切にしていきたいと思っています。

残るは、4年生の見学旅行です。国宝となった通潤橋に多くのことを学ぶことでしょう。

◎「全国学力・学習状況調査」の結果概要報告から

令和5年度4月に小学校6年生と中学校3年生を対象に「全国学力・学習状況調査」が行われました。

この調査は、「児童生徒の学力や学習状況を把握・分析し、今後の教育活動に役立てていくこと」を目的としています。

調査結果が届き、結果分析を行いましたので、結果概要等についてお知らせします。結果の個人票については、12月の学級懇談会で配付します。



1・2年生見学旅行～動物が好きな1・2年生にとっては、カドリードミニオンは絶好の見学地です。秋を感じながらたくさんさんの動物に触れ合うことができました。



3年生見学旅行～味千ラーメンでぎょうざ作りを体験しました。大きなぎょうざを作った子どもたち、作ったぎょうざを食べました。とても美味しかったと聞きしました。

見学旅行の様子は、学校HPの写真をご覧ください。

1 教科(国語・算数)に関する調査から

○国語は、全国・県の平均正答率を上回っており、良好な結果でした。算数は、県と同じ平均正答率でしたが、全国と比較するとやや下回っていました。

2 質問紙調査から

☆生活習慣・学習習慣等を読み取る質問紙調査では、やや課題が見られました。

○「学校生活への満足度」を問うような設問の結果が良好でした。一方、「夢や目標」「挑戦する気持ち」「社会参画」「家庭学習」等に課題があることが分かりました。

3 今後に向けて

○結果については、全職員で共有し、授業改善・生徒指導等の在り方について話し合いました。主体的な学びにつながる授業、課題を意識した丁寧な授業、よさを認め褒め励ます指導などの充実を図っていきます。ご家庭でも家庭学習の充実に向けて、意欲の向上につながる声かけや学習環境づくり等のご協力をよろしく願います。

今後も、子どもたちが夢の実現に向かって「生きる力」を身に付けていくためには、学校・家庭・地域が一体となった取組が必要だと思いました。ご支援ご協力よろしく願います。

11月のおもな行事予定

9日(木) おはなしくるりん

10日(金) 村研究発表会

※ 本校1・5・6年生が公開授業を行います。

その他の学年は、給食後下校となります。

11日(土) 県PTA大会(芦北・水保)

16日(木) 学校公開日・学校運営協議会

18日(土) PTA阿蘇フォーラム

24日(金) 火災避難訓練

29日(木) 村人権教育授業研

※ 本校2・4年生が公開授業を行います。

その他の学年は、給食後下校となります。

30日(木) 4年生見学旅行(通潤橋)